

- Réservé aux

Abonnés

Poix-du-Nord : Surfer sur Internet et déclarer ses impôts, un jeu d'enfants pour les seniors

Des ateliers d'informatique sont mis en place sur le territoire du Pays de Mormal, depuis le 1er avril, à destination des « plus de 55 ans ». À l'heure de la déclaration des revenus en ligne, leur succès ne se dément pas.

E. B. | 21/04/2019



Les aînés sont très attentifs pour comprendre l'utilisation du Web.

C'est dans une des salles de l'école primaire, rue des Écoles, qu'une douzaine de personnes sont réparties en binôme devant un ordinateur. **Ce sont des personnes, des hommes, des femmes, la soixantaine ou plus, un carnet de note à portée de main.** Et toutes, très attentives aux consignes du formateur du jour. Aurore Bethegnies endosse, cet après-midi-là, le rôle « d'enseignant » devant cette assemblée de seniors très studieux. Tous ont un ordinateur à domicile et connaissent les bases. **Ils viennent chercher ici quelques astuces. Se rassurer aussi sur l'usage de la Toile.**

« On aborde le fonctionnement du clavier, le vocabulaire comme le copier-coller, l'usage de la boîte mail, les moteurs de recherche, les démarches en ligne. On leur apprend à bien se servir de l'outil », souligne Guillaume Rouzé, formateur. « Beaucoup viennent ici pour se rassurer eux-mêmes. La première question qu'ils posent concerne les impôts », poursuit Émilie Payen, en service civique. « Je me suis inscrite il y a un an et demi mais j'étais sur liste d'attente, faute de place. Vous savez, notre génération n'a pas connu l'informatique à l'école », témoigne un participant. « On a toujours peur de faire une mauvaise manipulation et que tout s'efface », renchérit une habitante de Neuville-en-Avesnois, venue avec son époux, pour apprendre à classer ses photos. Ou utiliser certains sites précis de vente en ligne.

Achats groupés ?

Déjà, la ville de Poix-du-Nord avait mis en place ces ateliers. « *On a initié ça, il y a un an. Cela répond à un gros besoin. En 2018, ces ateliers ont été fréquentés par une centaine de personnes. Cette année, ce sera plus* », commente Jean-Pierre Mazingue, le maire. C'est donc le CCAS qui a répondu à un appel à projets de la communauté de communes du Pays de Mormal, qui mène au-delà des actions envers la population âgée du territoire dans le cadre de la Communauté amie des aînés (CADA), du Département et de la MSA.

« *Nous avons envoyé un courrier auprès des anciens. On en dénombre 400 à Poix-du-Nord* », poursuit Jean-Pierre Mazingue, qui met à disposition une salle de l'école primaire. Que les participants aient ou pas un ordinateur, les ateliers d'initiation sont gratuits mais sur inscription. Reste que pour ceux qui en sont dépourvus, la commune de Poix-du-Nord va recenser les besoins en équipements et « *essayer de faire une commande groupée de matériels* ». Voire, pourquoi pas, **créer un club informatique avec un accès accompagné.**

Le calendrier des ateliers

– Jusqu'au 5 mai :

Audignies, Fontaine-au-Bois, Poix-du-Nord, Raucourt-au-Bois, Villereau, Villers-Pol, Wagnies-le-Petit.

– Du 13 au 16 juin :

Amfroipret, Bellignies, Croix-Caluyau, Frasnoy, Locquignol, Poix-du-Nord, Ruesnes.

– Du 9 septembre au 13 octobre :

Bettrechies, Le Favril, Maresches, Neuville-en-Avesnois, Obies, Orsinval, Taisnières-sur-Hon.

– Du 21 octobre au 24 novembre :

Bavay, Forest-en-Cambrésis, Ghissignies, La Flamengrie, Landrecies, Potelle, Sepmeries.

Inscription auprès de la mairie.